

MESSES DE JANVIER-FÉVRIER

Samedi 6 janvier 18h Condamines
 Samedi 13 janvier 18h Roche
 Samedi 20 janvier 18h St-Victor
 Samedi 27 janvier 18h Roche
 Samedi 3 février 18h Condamines
 Samedi 10 février 18h Roche
 Mercredi 14 février 18h30 Roche CENDRES
 Samedi 17 février 18h St-Victor
 Samedi 24 février 18h St-Genest-Lerpt

Dimanche 7 janvier 10h St-Genest-Lerpt
 Dimanche 14 janvier 10h Roche la Molière
 Dimanche 21 janvier 10h St-Genest-Lerpt
 Dimanche 28 janvier 10h St-Genest-Lerpt
 Dimanche 4 février 10h St-Genest-Lerpt
 Dimanche 11 février 10h Roche la Molière
 Dimanche 18 février 10h St-Genest-Lerpt
 Dimanche 25 février 10h Roche la Molière



Janvier 2024

le lizeron

N° : 212

Pour 2024 : de l'AMOUR ! Beaucoup d'HUMOUR

et un peu de FOI !

L'année qui vient de s'écouler peut nous laisser le sentiment d'un monde bien divisé avec ça et là beaucoup de souffrances dues aux guerres, catastrophes naturelles et autres situations de violence... J'ai beaucoup entendu, en ce début d'année, des gens dire à l'occasion des vœux : que 2024 ne soit pas comme 2023. Mais c'est bien une nouvelle année qui a commencé avec son lot de joies et d'incertitudes et si nous sommes croyants, c'est l'espérance qui nous guide. « *En tout cas, du point où nous sommes arrivés, marchons dans la même direction* ». *Philippiens 3,16.*

Après le temps de Noël, nous sommes revenus dans le temps ordinaire qui est le temps de l'action de Dieu. L'espérance de Noël à travers nos célébrations bien garnies ont réjoui nos cœurs. Je retiens aussi ces belles actions des enfants du caté qui sont allés rencontrer nos aînés dans les résidences. Le réveillon solidaire a permis à des personnes qui se seraient retrouvées seules de réchauffer leur cœur au cœur des autres. La plupart d'entre nous ont eu la chance de passer les fêtes en famille en vivant de bons moments, je pense. Bref : nous avons rechargé nos batteries.

Sur la paroisse précédente mon curé disait en début de chaque nouvelle année :

Je vous souhaite de l'AMOUR, beaucoup d'HUMOUR et un peu de FOI.

N'oublions pas que pour la Foi, la taille d'une graine de moutarde, la plus petite de toutes les graines suffit pour déplacer les montagnes. Nous en aurons besoin.

Vous êtes tous invités le vendredi 19 janvier à la Maison Sainte Anne à 18 H 30 pour se souhaiter mutuellement, paroissiens et membres de la société civile, tous nos vœux pour cette nouvelle année. Nous aurons l'occasion d'aller au-delà du message habituel de circonstance de *BONNE ANNEE et de BONNE SANTE*, puisque nous présenterons quelques perspectives pour notre paroisse pour 2024 et nous exprimerons ce que nous nous souhaitons aux uns aux autres pour faire paroisse. Nous verrons aussi comment toutes vos prières, écrites durant les dimanches de l'Avent, peuvent devenir des vœux à accomplir pour cette année.

Nous n'oublierons pas à cette occasion ceux qui ont fait vivre la Paroisse par leur engagement fidèle pendant des années et qui passent le témoin (en cette année des jeux olympiques) à ceux et celles qui ont démarré dernièrement dans un engagement sur la paroisse au nom de leur Foi.

Je dévoile juste que cette année verra la venue de notre évêque car c'est au tour de notre paroisse d'être visitée pastoralelement du 22 au 26 MAI.

Chers paroissiens, bonne année 2024 !

Thierry REYNAUD

CATHOLIQUES, PROTESTANTS, ORTHODOXES RÉUNIS



VŒUX DE LA PAROISSE Vendredi 19 janvier à 18h30 à la Maison Ste-Anne à Roche

Nous partagerons un bout de brioche et le verre de l'amitié. Ce sera l'occasion de remercier les personnes qui ont arrêté une responsabilité et de faire un bon accueil aux personnes qui ont répondu « Oui » à un appel sur notre paroisse.

JOIES ET PEINES de décembre 2023

Funérailles : ils ont quitté notre communauté nous avons prié pour eux et leur famille

Roche La Molière

MONTES Marie, née CIECLE, 96 ans
 PALAZON Germaine, née GUYOT, 85 ans
 DHOMPS Alain, 71 ans
 MARTIN Robert, 90 ans
 MARTIN, née PALAZON, Résurrection, 90 ans
 LIOGIER Jean-François, 72 ans

Saint-Victor sur Loire

VEY René, 76 ans

Saint-Genest-Lerpt

PRUD'HOMME Bruno, 48 ans
 CLUZEL Antoinette, née SOLANO, 84 ans
 FAYARD Catherine, 97 ans
 ROCHEDIX Marie, née ROURE, 83 ans

Pour contacter la Paroisse Sainte-Anne :

Maison Sainte-Anne : 9 rue Louis Comte 42230 Roche-la-Molière, Tél : 04.77.90.62.21

Mail : coordinatrice@sainteannedelizeron.fr

DES ENGAGEMENTS...

DE CEUX QUI PASSENT LE TÉMOIN...

A L'ÉQUIPE BAPTÊME DEPUIS PLUS DE 20 ANS...



C'est à l'automne 2000 que nous avons été sollicités par le père Christian De France alors prêtre de la paroisse sainte Anne de Liseron pour intégrer une future équipe baptême à construire.

Nous étions alors parents de deux enfants de 5 et 2 ans. Cette demande nous a interpellés car lors de leur baptême, nous avons été reçus par une accueillante puis avons rencontré un prêtre pour préparer la célébration. Nous aurions aimé approfondir le sens du baptême avec d'autres parents comme nous l'avons fait lors de la préparation de notre mariage.

Cette invitation était sans doute l'occasion de pouvoir proposer aux parents de futurs baptisés ce qui nous avait manqué. Nous avons donc répondu à l'appel et avec trois autres couples Christine et Alain, Véronique et Olivier ou binôme : Stéphane et Laurent,

nous avons cherché une organisation à proposer aux parents de futurs baptisés.

La proposition suivante fut retenue :

Après un premier contact auprès d'une accueillante, les parents participeraient à une première rencontre animée par les couples laïcs puis à une seconde rencontre avec le prêtre.

Cette organisation reste encore d'actualité.

C'est en avril 2001 que nous avons eu notre première rencontre dans une des salles du foyer de Roche.

Les rencontres se déroulent en trois temps :

- Un temps d'échange autour de la question « pourquoi avoir choisi de faire baptiser votre enfant ? »
- Un deuxième temps autour des symboles du baptême.
- Une présentation des différents temps de la célébration.

Une réunion par mois était programmée tout au long de l'année. Comme nous étions 4 équipes, nous animions une rencontre un mois sur deux ou trois. Deux équipes étaient mobilisées les mois où les demandes de baptême étaient les plus nombreuses, en principe d'avril à octobre. Une bonne centaine de baptêmes étaient célébrés chaque année.

Nous avons rencontré des dizaines de parents d'horizons divers, résidents ou natifs de notre paroisse qui avaient à cœur d'y revenir pour célébrer le premier sacrement de l'initiation chrétienne de leur enfant entourés de leurs familles. Nous avons beaucoup reçu, plus encore que donné. Nous avons également beaucoup partagé avec les différents prêtres qui se sont succédés, Christian de France, Christian Grillet, Louis Tronchon, Pierre Giron et Thierry Reynaud.

Au fil des années, l'équipe a évolué. Certains couples sont partis, d'autres les ont remplacés, leur nombre s'est amenuisé. Nous avons longtemps animé avec un seul autre couple, Hélène et Franck. Ce que nous faisons encore avec le dernier couple, Katy et Laurent, qui nous a rejoints en 2020.

Désormais seul couple restant depuis la naissance de l'équipe, nous nous sentons un peu décalés devant ces jeunes couples de l'âge de nos enfants qui demandent le baptême pour de jeunes enfants qui pourraient être nos petits-enfants.

Nous souhaiterions passer la main sans pour autant mettre en péril l'équipe. Nous continuerons encore cette année 2024 de donner un coup de main à Katy et Laurent mais nous lançons un appel aux personnes qui souhaiteraient offrir de leur temps pour accompagner dans la préparation de ce sacrement par quoi tout commence



Christine et Jean-Pierre RODIER

SUR LE TEMPS DE NOËL



Célébration à la Résidence du Chasseur



Célébration avec les tout petits de maternelle



Vente de livres 9 et 10 Décembre 2023 - 1300 euros récoltés qui ont servi en partie pour le réveillon solidaire



Epiphanie

RETOUR EN PHOTOS...

POUR LA FOI...

A CEUX QUI DÉMARRENT LEURS RESPONSABILITÉS



Célébration de Noël à la Résidence du Parc avec les enfants du catéchisme : distribution par les enfants aux résidents de cartes de vœux et papillotes



Gouter festif des conférences St Vincent de Paul 16 Décembre 2023 : 120 participants avec une animation Florian chante Claude François



Réveillon solidarité le 31 Décembre 2023 - 35 participants qui ont partagé un moment de convivialité et de partage



Célébration de Noël dans les différentes écoles



EN ROUTE POUR L'ACCOMPAGNEMENT DES FUTURS COUPLES



Nous sommes Mélanie Parizy-Berthet et Rémy Berthet, âgés respectivement de 29 et 31 ans, nous vivons au Chambon-Feugerolles, et sommes mariés depuis 2021. C'est précisément notre mariage célébré par le Père Thierry à La Talaudière qui fut l'élément déclencheur de notre histoire. Le hasard a voulu que nous nous retrouvions quelques mois après, lui étant nommé à Roche-la-Molière et nous venant habiter au Chambon-Feugerolles. Nous nous sommes sentis à l'aise dans la paroisse de Sainte-Anne-de-Lizeron, nous y avons fait connaissance de Valérie qui nous a donné le goût d'aller plus loin dans la foi. Moi, Mélanie, je lui ai demandé ainsi qu'à Laurent de m'accompagner dans la préparation de ma communion et de ma confirmation. En action de grâce pour tout ce qui nous était accordé, nous sommes allés en pèlerinage à Lourdes. Ce fut un grand moment de prière. Actuellement, avec Rémy, nous suivons le parcours de la Flore pour découvrir les fondements du message chrétien et échanger avec les autres chrétiens de l'Ondaine et de Roche dans un esprit convivial.

Depuis septembre 2023, le Père Thierry nous a interpellés pour rejoindre l'équipe locale de préparation au mariage. Nous constituons une formidable équipe encadrante composée de 2 prêtres, de diacres et de 2 couples laïcs qui ont une certaine ancienneté. Il faut que nous soyons nombreux car nous accueillons cette année lors des trois sessions prévues, 23 couples. L'idée est de créer un climat de confiance pour mieux se connaître et partir des réalités qu'ils vivent dans leur amour. Pour faciliter le dialogue, nous avons recours en petits groupes, au photo langage. L'hétérogénéité des uns et des autres n'est pas facile à gérer, ils sont parfois croyants, indifférents ou athées. Surtout nous ressentons une grande proximité avec eux car nous n'oublions pas que nous étions assez proches de leur situation lors de notre préparation au mariage. Nous souhaitons faire un bout de chemin en humanité et dans la foi avec eux. Lors de la dernière session, nous avons abordé ce que sont les 4 piliers du mariage : l'indissolubilité, la fécondité, la liberté sans contrainte, la fidélité. Peut-être vont-ils nous interroger sur la manière dont nous vivons tout cela, et nous leur avons dit que nous ne serons jamais dans le jugement ou dans l'idée de faire la morale.

Notre jeunesse nous permet de mieux comprendre aussi que tout ne se joue pas dans les réunions et les formations, nous savons par nous-mêmes combien les réseaux sociaux tiennent une place essentielle dans la constitution des liens entre personnes, dans la constitution des opinions et des croyances. Peut-être y aurons-nous recours pour conserver du lien avec les nouveaux couples que nous rencontrons. Au-delà, nous souhaitons être ouverts à leur rencontre pour les aider à concrétiser le Projet de vie qu'ils vont lire devant leurs invités le jour de leur mariage : partager leurs enthousiasmes, mais bien plus partager leurs questionnements de foi et leurs interrogations de vie sur la durée.

Nous pensons combien il sera encourageant pour d'autres jeunes de pouvoir croiser la route de personnes de la même génération qu'elles sur le chemin de l'Église. Ce que nous avons reçu de Valérie, de Laurent, d'Adeline et de bien d'autres sur Sainte-Anne, nous souhaitons le renouveler à notre manière. La foi donne envie, nous l'avons expérimentée avec les membres de nos familles qui sont désormais habités par Dieu, nous voulons le renouveler avec les jeunes couples que nous rencontrons. Notre communauté ecclésiale est en train de s'épanouir à Roche-la-Molière et dans l'Ondaine, c'est assez enthousiasmant vous ne trouvez-vous pas ?

Mélanie et Rémy

DES PRIERES QUI PEUVENT DEVENIR

Chaque dimanche de l'Avent, à la messe, il nous était proposé de prendre quelques minutes pour exprimer par écrit, sur de simples carrés de papier ce que nous voulons confier au Seigneur :

- Les personnes que nous lui recommandons
- Les épreuves et les soucis qui nous préoccupent
- Les belles choses qui nous ont réjouis
- Les aspirations et désirs que nous portons en nous

Ces prières représentent 233 attentions formulées qui ont été recueillies et présentées au Seigneur, pendant les messes...

Mais vont-elles rester sans lendemain ?

Ces prières... pourquoi ne pas les transformer en vœux ?

De cette façon, les généralités habituelles que nous échangeons en début d'année pourraient prendre consistance en devenant des vœux réels, en nous impliquant à partir de ce que nous avons demandé dans nos prières.

Il n'est pas possible de redire toutes les prières que nous avons exprimées, mais en les relisant et en les regroupant, nous pouvons découvrir ce qui constitue la vie profonde de chacun et de tous. C'est ce que nous proposons de reprendre de la manière suivante :

- 1) Ce sont d'abord des CRIS SILENCIEUX que nous avons notés.

Ils concernent :

- Notre vie de FAMILLE Particulièrement les enfants et petits-enfants. « Aider mes petits enfants à se rapprocher du Bon Dieu » ...Ce ne sont parfois que de simples prénoms notés : Emmanuelle, Sylvain, François, etc... Et aussi la vie de COUPLE, parfois tourmentée... les ruptures, les réconciliations difficiles... mais aussi les belles choses qu'on y vit : « merci pour la famille qui m'accompagne et me soutient » ...
- Ces cris concernent aussi LA SANTE : celle de nos proches, des malades, de notre entourage, ou rencontrée dans notre vie professionnelle (infirmière...), nos visites, nos relations... Et aussi les personnes âgées... et les victimes des catastrophes...
- Ils concernent aussi le souvenir douloureux de CEUX et CELLES qui nous ont QUITTES, avec la peine de leur absence et nos questions sur ce qu'ils sont devenus...
- Ils concernent l'espérance d'une NAISSANCE, d'un enfant désiré.
- Ils concernent l'AVENIR professionnel des jeunes, les gens en précarité, en recherche d'emploi et aussi l'absence des JEUNES de nos assemblées...

Nous pouvons penser à la réponse que la Bible donne à toutes ces prières :

« J'ai vu la misère de mon peuple, dit Dieu

Je l'ai entendu crier. Je connais ses souffrances

Je suis descendu pour le délivrer ... » (Exode 3,7-8)

- 2) Ce sont toutes les souffrances qui viennent des FORCES DE MORT à l'action dans le monde, et devant lesquelles on se sent impuissant : les angoisses devant les guerres... les violences de toutes sortes, les obstacles à la paix, à la réconciliation. Et aussi les ruptures, même dans les familles, le voisinage... Notre société qui laisse des gens dormir dans la rue...

- o Aujourd'hui encore, nous croyons que Jésus est touché par ces situations :

« Voyant ces foules ... Jésus fut pris de compassion pour eux ... parce qu'ils étaient comme des brebis qui n'ont pas de berger ... » (Marc 6,34-35)

... DES VŒUX À ACCOMPLIR

- 3) Mais ce sont aussi les GESTES ET LES ACTES PORTEURS DE FRATERNITE de la part de ceux et celles qui sont au service des autres, bénévoles ou professionnels... On se réjouit des accueils qui se vivent, des gestes de réconciliation, de partage, d'attention... comme « cette personne qui m'a laissé la place à la caisse du magasin », les efforts pour se parler, s'écouter, se comprendre... » avec ces nouveaux voisins, profiter des occasions de partage ». Et aussi ce qu'on fait pour « accepter et respecter les différences, même avec ceux qui croient en Dieu différemment de nous »...

- o Cela nous rappelle les réactions de Jésus :

« Ce que vous avez fait au plus petit de mes frères, c'est à moi que vous l'avez fait... » (Matthieu 25,40)

Ou plus concrètement

« En entendant ce que disait le centurion romain, Jésus fut pris d'admiration et dit : « En vérité, je vous le déclare, chez personne dans tout le peuple d'Israël, je n'ai vu une telle foi... » (Matthieu 8,10)

- 4) Ce sont enfin LES ASPIRATIONS PROFONDES qui nous habitent et les demandes adressées à Dieu pour les réaliser : s'ouvrir aux autres « que les portes de mon cœur restent grandes ouvertes tous les jours » ... la force de pardonner, de ne pas garder de rancune. « Que les gestes humains des mes enfants et petits enfants deviennent des actes de foi et d'amour ». Le désir de bien s'entendre, d'être attentif aux autres... pour « faire grandir la compréhension et la paix, dans le monde ».

- o L'apôtre Paul souligne le poids que tout cela représente aux yeux de Dieu :

« Frères, tout ce qui est vrai, tout ce qui est juste et pur, tout ce qu'on peut aimer, approuver, tout ce qui est vertu, et mérite félicitation... portez-le à votre actif, prenez-le à votre compte ... » (Philippiens 4,8)

En rassemblant toutes ces prières qui sont les nôtres, et en les relisant à la lumière de notre foi, et de la Parole de Dieu ...

- Nous pouvons y découvrir ce qui peut nourrir notre VIE ORDINAIRE et nos RELATIONS

- En nous rendant attentifs à ce qui préoccupe et habite chacun au plus profond de lui-même, au-delà des apparences
- En nous enrichissant les uns par les autres et en contribuant ainsi à donner consistance à la communauté que nous formons
- En changeant notre regard sur les autres, en prenant conscience du poids d'épreuves mais aussi d'amour qui les habite

- Cela peut nous aider à apporter du neuf aux différentes responsabilités que nous pouvons avoir dans la paroisse

Par exemple : en équipe liturgique pour élaborer les prières universelles en nous inspirant de tout cela

Par exemple : dans notre manière de vivre l'accueil, l'attention aux enfants du caté ou aux jeunes de l'aumônerie

Par exemple : dans notre façon de vivre le partage aux CSVP ou en accueillant les familles pour le baptême ou les funérailles.

C'est ainsi que les prières que nous avons adressées à Dieu... peuvent devenir des vœux que nous pouvons accomplir.